

LE JET DES DRAGONS

PAR

EDOUARD CHAVANNES

Quels que soient les temps et les pays, nombreux sont les cultes locaux qui se sont établis dans les grottes et les anfractuosités montagneuses où l'obscurité est propice aux mystères, près des sources où une vie secrète paraît sourdre incessamment et dans ces endroits des lacs où les girations d'une eau tourbillonnante hypnotisent à demi celui qui les contemple. Pour être informé du rôle important que ces cultes jouent en Chine, il faut s'adresser à la religion taoïste qui s'est incorporé toutes les croyances relatives aux forces divinisées de la nature.

Du septième au quatorzième siècle de notre ère, un des rites de cette religion consistait à jeter, dans les grottes, les ravins ou les sources, des prières inscrites sur métal ou sur pierre dure et à les faire convoier par des petits dragons en métal qui étaient des messagers chargés de transmettre la requête au dieu. C'est la pratique de ce rite appelé le jet des dragons et des fiches 投龍簡 que nous nous proposons d'étudier.
